



# ROTARY CLUB de GRASSE

DISTRICT 1730

ANNEE 2025- 2026



## Bulletin N° 3022 du 27 Août 2025

Club fondé en 1956

**SIEGE :**

La Closerie  
Golf de Saint-Donat  
270 route de Cannes  
06130 GRASSE  
Tel. 04 93 09 76 67

**HORAIRES DES REUNIONS :**

- Les 2èmes et 4èmes mardis du mois Réunion à 19 h 00 suivie du Diner à 20 h 00
- Le 5ème mardi du mois Diner avec conjoints

**LA PRESIDENTE 2025-2026 :**



Sophie MARCUS-FOURNIER

**LE GOUVERNEUR 2025-2026 DU DISTRICT 1730 :**



Jean-Pierre DIRICK

**LE PRESIDENT 2025-2026 du ROTARY INTERNATIONAL**



Francesco AREZZO



Site internet : [www.rotary-club-grasse.org](http://www.rotary-club-grasse.org)

### AGENDA

**Mois de Septembre 2025 : Mois de l'alphabétisation et éducation de base**

Mardi 8 Septembre 2025 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

Jeudi 11 Septembre 2025 : Visite du « Domaine de la Rose Lancôme »

Mardi 22 Septembre 2025 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

**Mois d'Octobre 2025 : Mois du développement économique local**

Mardi 14 Octobre 2025 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

Mardi 28 Octobre 2025 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

**Mois de Novembre 2025 : Mois de la Fondation**

Mardi 4 Novembre 2025 : Réunion à Saint-Donat à 19 h 00 suivie du diner

Dimanche 16 Novembre 2025 : « Parfums de Noël, d'ici et d'ailleurs »  
26ème Journée du parfum-Concours de nez au Palais des Congrès de Grasse

### Le Comité

**LE COMITE 2025-2026 :**

Présidente : Sophie MARCUS-FOURNIER

Vice-Président : Yves ISAIA

Secrétaire : Monique LE ROUX

Adjoint : Jean-Paul HELIX

Trésorier : Olivier GELOT

Adjoint : Paul GERBAUD

Protocole : Thierry SCHEEFER

Adjoint : Yves ISAIA

**LE CLUB CONTACT**

SALSOMAGGIORE TERME (Emilie Romagne – Italie)  
District 2072  
[www.rotarysalsomaggiore.it](http://www.rotarysalsomaggiore.it)

Le Club  
Contact

DECES DE GERARD TISSERAND

Gouverneur de notre District en 1998-1999, **Gérard Tisserand** est décédé à l'âge de 85 ans. Il s'était retiré à Djerba en Tunisie où il résidait depuis plusieurs années.



Ceux qui l'ont connu se souviennent : « Gérard Tisserand fut de ces gouverneurs que l'on n'oublie pas. Parce qu'il transmettait bien plus que des bilans : un style, une exigence, une attention. Ceux qui l'ont connu, gardent le souvenir d'un homme profondément attaché à l'Éthique, rigoureux mais résolument humain ».

Il avait été choisi parmi les Gouverneurs de sa promotion pour expérimenter en France le Plan de leadership. La 50ème Conférence de District s'était tenue à Monaco en présence de Rainier III et du Prince Albert. Yvon Gattaz, Académicien et ancien Patron du CNPF en avait été le conférencier.

CANNES APPASSIONATA



Le dernier **Concert de printemps** organisé par notre club le 6 avril dernier en faveur de Cannes Appassionata a permis de récolter 2 232 euros.

Alain Pavard, Président de l'association, nous a adressé ses remerciements : « Tous mes remerciements au Président passé, à la Présidente actuelle et à toute l'équipe du club et du District. Cette somme sera employée à emmener en février 2026 une quinzaine de jeunes musiciens cannois et niçois au Cambodge où ils donneront 6 concerts et recevront des master classes à l'Université Royale de Phnom Penh. Un beau déplacement en perspective pour célébrer les 20 ans de notre association qui honore le mérite de jeunes et brillants musiciens, grâce au soutien fidèle du Rotary ».

DECES DE JEAN KERLEO



Nous avons appris avec tristesse la disparition de **Jean Kerleo**, fondateur du Conservatoire International des Parfums (L'Osmothèque) et dont il fut le Président jusqu'en 2008.

Fidèle soutien de la Journée du Parfum depuis l'origine, il en avait été le Président d'honneur et le conférencier en 2006.

La cérémonie religieuse a été célébrée le vendredi 25 juillet à 14 h 30 en l'église Notre Dame de Croas-Batz à Roscoff (29).

LE PRESIDENT DU RI 2027-2028



**Larry Lunsford**, membre du Rotary Club de Kansas City-Plaza (Missouri, États-Unis) a été sélectionné par la Commission de nomination pour devenir le président du Rotary International pour l'année 2027-2028.

Larry Lunsford est rotarien depuis 1991, il est expert-comptable de profession et a occupé différents postes à responsabilités au Rotary. Il est marié à Jill et ont deux enfants. Ils sont donateurs majeurs et membres de la société des testateurs. Il a bénéficié dans sa jeunesse d'une bourse d'études de la Fondation.

REQUIEM CONTRE LA POLIO



Vu dans Rotary Mag du mois d'août un article au sujet des quatre concerts exceptionnels où ont été présentés, en novembre 2024 à Nice et Mandelieu et en avril 2025 à Nancy et Langres, le Requiem de Gabriel Fauré, en faveur de la lutte contre la polio et du programme « End Polio Now ».



Cet article rappelle que cette formidable idée est née d'une rencontre entre deux musiciens rotariens engagés : Elisabeth Renaudin du club de Nancy (District 1790) et Jean-Jacques Titon du club de Grasse (District 1730) pour qui la musique peut être un vecteur puissant d'unité et de solidarité.

Il ne restait plus qu'à rassembler des musiciens et des choristes des deux régions autour de ce projet qui de plus marquait le 100ème anniversaire de la mort de Gabriel Fauré (1845-1924).

LE 24 OCTOBRE 2025

La **Journée mondiale contre la polio**. En 2024 plus de 5 000 clubs Rotary et Rotaract ont organisé près de 8 000 actions dans 142 pays. C'est l'occasion de mettre en lumière les efforts déployés à l'échelle mondiale pour parvenir à un monde sans polio.

ANNIVERSAIRES DU MOIS D'AOÛT

- Gérald PRUD'HOMME** le 1<sup>er</sup> Août
- Albert SEROUSSI** le 1<sup>er</sup> Août
- Luc TOURNAIRE** le 3<sup>er</sup> Août



REUNION « JdP 2025 » DU 6 AOÛT 2025

Pendant la période estivale, nos travaux continuent. Nous en sommes à une centaine de jours avant le 16 novembre et il a paru utile en effet de faire un point intermédiaire sur les éléments de l'organisation qui n'ont pas encore été réglés.



L'affiche, on le sait, a suscité quelques discussions. Sachant qu'elle ne sera pas modifiée ou très peu, on s'oriente vers une autre solution qui sera plus en rapport avec le thème de Noël. Pas de Président d'Honneur pour le moment : trois personnalités sont pressenties, on devrait donc obtenir un accord de l'un d'eux afin de finaliser le dossier de sponsoring. Autre point important pour ce dossier, la liste définitive des stands et leur implantation dans le Palais des Congrès.

Les compositions et les étiquettes ont été livrées chez Bougie & Senteur dans les temps. On a beaucoup discuté du packaging pour la vente à l'unité ou par lot de 4. La communication par l'intermédiaire du dossier de presse et par les réseaux sociaux a été aussi longuement débattue.

Il nous reste encore beaucoup à faire. Notre prochaine réunion est prévue le 28 août et celle avec nos partenaires le 17 septembre.



**JOURNÉE MONDIALE  
CONTRE LA POLIO**  
24 OCTOBRE



PRESIDENCE DU RI 2026-2027

Le Président élu du Rotary international 2026-2027 **SangKoo Yun** a été contraint, pour des raisons de santé importantes, de présenter sa démission de son poste de Président du RI. Le Conseil d'administration se réunira prochainement afin de préciser les prochaines étapes qui conduiront à la nomination d'un nouveau Président pour l'année prochaine.

SangKoo Yun écrit dans sa lettre de démission : « Mes médecins m'ont confié qu'il ne serait pas possible de remplir mes obligations en raison de tous les déplacements que le poste exige. En dépit de ma volonté d'occuper ce poste, je dois me rallier à leurs conseils. Cela a été un formidable honneur et plaisir de diriger notre organisation. Je continuerai de servir comme je peux, car mon amour du Rotary et mon engagement envers notre mission restent profonds. »



BULLETIN DU ROTARY GRASSE - REUNION STATUTAIRE

REUNION ET DINER DU 26 AOÛT 2025 A MOUGINS

**Absents excusés :** Alain Le Roux – Monique Le Roux – Thierry Scheefer – Jean-Pierre Pisoni – Gérard Mainguet – Xavier Charabot - Georges Gilli – Jean-Baptiste Merle – Albert Seroussi – Mireille Seroussi

**L'ordre du jour :** Point sur la Journée du Parfum par Julien – Présentation d'une nouvelle action par Alexis – La Fondation et les subventions par Jean-Jacques – Présentation de notre invité par Yves Isaia – Sujets divers.

C'est au restaurant Villa Paradis'O à Mougins que nous nous sommes retrouvés, avec plaisir, pour ce second dîner estival. Une réunion au cours de laquelle plusieurs informations importantes ont été communiquées.

A commencer par la présentation par **Yves Isaia** de son invité. Il s'agit de **Robert Roméo**, un ancien Directeur de la Caisse d'Epargne de Grasse et qui est susceptible de nous rejoindre prochainement. Yves a rapidement présenté Robert et celui-ci a pu ensuite s'exprimer et manifester son désir de nous rejoindre encouragé par son futur parrain.



**Jean-Jacques Titon**, notre responsable Fondation, est intervenu concernant les subventions de la Fondation et notamment celles que l'on peut obtenir du District, comme celle qu'Yves Augeix obtient pour le Concert de Printemps chaque année. Jean-Jacques est à la disposition des responsables des actions pour les conseiller dans le montage du dossier sachant que la date limite est proche.

Nous n'avons pas trop l'habitude de solliciter des subventions pour nos actions, en dehors du Concert, et c'est un tort. Jean-Jacques a rappelé que la Fondation est au cœur du fonctionnement du Rotary, il faut l'utiliser.

**Julien Astier** a pris le relais pour faire un point sur la Journée du Parfum du 16 novembre prochain. Pendant les vacances les réunions se sont poursuivies (voir ci-dessus celle du 6 août) et la prochaine aura lieu le 28 août.



Des informations importantes délivrées par Julien. Le Président d'Honneur 2025 sera Jean-Claude Ellena, qui a accepté volontiers cette mission importante. Il connaît bien notre action puisqu'il y a participé plusieurs fois à divers titres depuis 1999. Julien a évoqué ensuite nos discussions sur l'affiche 2025. Les propositions faites par notre affichiste habituelle n'ayant pas rencontré leur succès habituel, nous avons un autre choix possible, le projet fait par Ludivine Astier. Un vote va donc être organisé rapidement pour faire un choix définitif.

Nous aurons cette année un logo « Journée du Parfum du Rotary Grasse » qui pourra être utilisé pour les éditions futures et qui sera repris sur les mouillettes utilisées par les concurrents du Concours de nez. Une belle initiative dont il faut remercier Julien et Ludivine.

Enfin (le meilleur pour la fin !), **Alexis Delattre** a informé le club du projet de création d'une nouvelle action, qui aura lieu en février au profit d'un enfant malade et pour soutenir ses parents, sur le modèle de ce que le club fait pour Louca avec le tournoi de golf. Mais il s'agit cette fois d'un loto, une grande première pour nous puisque nous n'en n'avons jamais organisé depuis la création du club.

Alexis en est le pilote et il invite tous ceux qui veulent participer ou aider à trouver des lots sont les bienvenus. Les lotos fonctionnent généralement bien et ont du succès. Raphaël s'est déjà proposé de trouver le matériel nécessaire. D'autres vont solliciter des conseils de clubs voisins. Une nouvelle et belle action en perspective. Souhaitons-lui succès et pérennité.

## BULLETIN DU ROTARY GRASSE - DANS L'ALBUM PHOTO DU CLUB

### LE 29 NOVEMBRE 2005 : VISITE DU GOUVERNEUR CLAUDE SIRE

Le Gouverneur 2005-2006 Claude Sire avait souhaité, à l'occasion de sa visite à Grasse, rencontrer des acteurs économiques de la ville. Nous avons donc été reçus au siège de Prodarom par Han-Paul Bofifee, Président du syndicat. Et c'est au golf de Valbonne qu'avait eu lieu le dîner et l'admission de Umberto Cappello.



\*\*\*

PROCHAIN BULLETIN LE 10 SEPTEMBRE 2025